
对蓝子龙而言，他是不幸的。长时
间坐轮椅，对他的日常生活造成了极
大的不便。另一方面，他又是幸运的，
在得知他的情况后，许许多多的朋友
都愿意在平日里给他提供力所能及的
帮助，还有一家公益组织也向他伸出
了援手。这是黄浦区青年志愿者协会
的下属社团，组织名称叫做蓝申公益。
据负责人黎洋侠介绍，蓝申公益的志
愿者大多都是申花球迷，非常乐意为
蓝子龙这样的残疾人球迷提供帮助。
前些年，志愿者团队带他去到虹口看
过几次球赛。令人感动的是，由于当时
赛场没有无障碍电梯，因此都是球迷
志愿者齐心协力把蓝子龙抬上看台。
而他印象深刻的则是2014年申花主场
对国安的比赛，有国安球迷作为志愿
者来和申花球迷一起送蓝子龙去看
台，而在当时两队球迷齐力送他去看
台看球的公益事件，最终还被国安队
刊所报道。
公益团队的朋友都知道蓝子龙喜

欢王大雷。所以当年王大雷转会山东
鲁能后，蓝子龙显得特别依依不舍。而
当王大雷转会后第一次回虹口比赛
时，蓝子龙则又显得非常兴奋。由于天
气预报提示当天可能会下雨，所以志
愿者协商后决定提前一天推着他去虹
口看王大雷赛前训练，而在马悦的帮

助下，他也终于是见到了心中的偶像，
并与之合影。
在黎洋侠眼中，蓝子龙是个非常

正能量的人。虽然身患残疾，但是他热
爱生活，热爱每一个值得去爱的人。他
也是一个很有爱心的人，曾经在为申花
球迷组织的义卖公益活动中捐出过自
己的一些小物品，也曾捐出申花周边的
纪念品，用于帮助贫困地区的孩子，给
他们送去温暖。在享受公益带来的帮助
外，他也不忘回馈社会，做些力所能及
的公益，对他而言，这些细微的付出和
收获，都是人生中能够带来惊喜的小细
节，他也都是乐在其中。
和张阿姨的偶遇，也是令他唏嘘

不已。两个同病相怜的人，共同怀揣着
一份对申花的爱。2018年，在看台上他
们首次碰面，蓝子龙朝张阿姨点点头
以示打招呼，张阿姨也回了一声“侬
好”。看到他的行动不便，张阿姨上前
略微搀扶了一下，并且鼓励他好好生
活，战胜困难，要一直热爱申花，相信
申花终将会复苏。当时蓝子龙重重点
了点头，把这些话记在了心里。万万没
想到，这一照面，竟成了永别。一年后，
张阿姨因病去世。“真的很难过，她是
位非常坚强、善良的老人，我非常敬佩
她，她是申花球迷的榜样！”蓝子龙动
情地表示。
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?我们欠莫队一个很大的人情”

8?25日，是我国第四个残疾预防日，这个“节日”的设立，除了倡导人们从儿童早期

干预做起，还能够更加唤起人们对身边残疾人士的关心与帮助。在数量庞大的申花球迷

群体里，就有这样一位残疾人球迷，他叫蓝子龙，是一位有着27年球龄的脑瘫患者。尽管

日常行动于他而言特别不方便，然而这并不妨碍他时时刻刻在心中挂念着申花；即便很

少能够去现场看球，依旧阻止不了他那颗热爱申花的心。“20多年来，申花有过辉煌也有

过低谷。 不过申花球迷一直没有放弃申花，很荣幸我也是其中之一，期待申花能够再次

回到中超强队的行列中。 ”蓝子龙信心满满地表示。

本版撰稿 本报记者 陈嘉明

1982年出生的蓝子龙，今年38岁。
原本可以像其他普通孩子一样，度过
一个无忧无虑的童年并快乐地成长，
然而无情的病魔却给了他狠狠地一
击。如今的他不能站立行走，双手也
不是很灵活，只还能够转动轮椅，在闲
暇时刻稍稍活动一下筋骨，缓解疲劳
感。

生活的困难并没有击倒顽强的蓝
子龙。虽说坐在轮椅上的生活对他而
言很不方便，不过他有自己的精神寄
托，那便是体育。“记得第一次看申花
比赛的时候，当时我还只是个12岁的
孩子，大部分电视机还依旧处于黑白
时代，声音也不够清晰，不过它已经深
深地吸引了我。犹记得当时申花主场
比赛解说的是14频道的杨旭峰老师，
客场比赛解说的则是20频道的王燕
宁老师。他俩的解说都非常的绘声绘
色、深入人心，让我看得津津有味，特
别过瘾。尽管当时我连足球的规则都
还不知道，哈哈。”蓝子龙笑道。

回忆起第一次现场看球的经历，
蓝子龙黯淡沉寂多时的双眼一下睁
大了许多，仿佛放出了一道光芒。“那

已经是八年前的一场比赛了。那一年
阿内尔卡和‘魔兽’德罗巴加盟申花，
我非常高兴。那年的护士节前夕，某
广播节目搞了一个抽奖活动，奖品就
是护士节当天晚上的上海德比门票，
申花主场迎战申鑫。兴许是老天眷
顾，我成为了幸运儿。我满怀激动和
喜悦的心情踏上了虹口足球场的看
台，那是我们的家啊！”尽管最终的结
果不甚理想，不过蓝子龙坦言，他会
永远记得那一天，那些曾经的美好回
忆宛如胶片电影般，一幕幕在他眼前
浮现。
此后，蓝子龙结识了许多申花球

迷朋友，好几次他们都会邀请他去现
场看球。然而，仿佛魔咒一般，蓝子龙
去现场观赛的几场比赛，申花都没能
赢球。这令他倍感失落，也就是从那以
后，他不再轻易去虹口。那段孤寂的岁
月，失落弥漫在他的世界里。
转眼到了2015年，申花经历了不

平淡的一个赛季，打入了最终的足协
杯决赛。沉寂已久的冠军梦在蓝子龙
脑海里生根发芽，他内心有一个强烈
的愿望，那便是要去现场见证球队捧

杯！然而受迫于没票的苦，他便抱着
试一试的心态，在微博上求票，想要恳
请有多余球票的球迷能够转让给他。
令他万万没想到的是，许多了解他的
朋友都纷纷帮他转发并艾特了申花的
新闻官马悦。马悦得知情况后主动联
系了蓝子龙，说可以给他球票，这令他
激动万分。“还记得吴总在足协杯决
赛前说的吗？他说现在很多人都来问
我要球票，可我真的没有了，最后一张
球票我们给了一位残疾人球迷。”

然而，现实却是无比残酷。手执
赠票在看台上全身心关注场上比赛的
蓝子龙，亲眼目睹对手在加时赛的进
球，还是恰好在他面前上演。“我已经
意识到这个冠军离我们远去了，所以
当裁判吹响比赛结束的哨声时，我立
刻就回家了，因为我不想看到对手在
我们家门口庆祝。”说起这些，蓝子龙
的脸上写满了深深的遗憾，那种离冠
军只差一步之遥的遗憾，表露得淋漓
尽致。当然，申花并没有让球迷们等
待太久，此后的四年，申花两次打入决
赛，最终都获得了冠军，这也令蓝子龙
欣喜若狂。

二十七年，他轮椅上看申花

突如其来的疫情打乱了球迷观赛
的计划，不过在蓝子龙看来，球迷并不
会因为疫情就减少对球队的喜爱。而
借着直播带货形式的兴起，本报推出
的东体直播厅也积极为球迷谋取福
利。当时首次直播带货前，蓝子龙就非
常关注，而在看了预告片后，他对秒杀
五张海报的福利怦然心动，不过也发
了愁，因为他担心自己是残疾人，手速
没有别的球迷快。惴惴不安间，他抱
着试一试的心态，在网络平台上联系
了主播姬宇阳。令他感到惊喜的是，
在了解到他的情况后，姬宇阳欣然应
允，并在直播时特意预留出一份，单独
送给他。“真的太感谢姬老师了，这套
海报我一定要好好收藏，里面见证了
去年申花夺冠的喜悦。只是很可惜忘
记麻烦姬老师签名了，哈哈。”笑容顿

时映在他的脸上。
聊起申花的现状，蓝子龙最放不

下的还是队长莫雷诺。“希望莫雷诺
有朝一日能够在申花退役，以后可以
成为申花的主帅，并且率领申花夺得
中超冠军，这就是我写给队长的留
言。”在蓝子龙心里，一直怀着对莫雷
诺深厚的情感。“我们都知道队长这
八年来有多不容易，尤其是在2014年
申花以负6分起步，最终排名第六结
束了那个赛季。其实我知道之前有别
的球队联系过队长，但是他没有抛弃
申花。除此之外，2018年他一直渴望代
表哥伦比亚出战世界杯。原本他是有
机会入选国家队的，但是中国距离哥
伦比亚太过遥远，最终还是为了申花
留了下来，要知道这可能是队长最后
一次代表国家队的机会了。每一年，

几乎都是队长扛着球队前行，有他在，
球迷都很放心。我觉得我们欠莫队一
个很大的人情啊！”一提到莫雷诺，蓝
子龙一下打开了话匣子，曾经点点滴
滴的过往对他而言如数家珍。一份小
小的队魂情，怎能不令人为之动容。
在上周刚刚进行的“非你莫属”致

敬莫雷诺中超200场的专场直播中，
本报和申花俱乐部、申蓝湃合作推出
《「申」爱你 GIO》莫雷诺中超200场纪
念册。蹲守在直播屏幕前的蓝子龙，
听完主播介绍的下单流程后，连忙毫
不犹豫地打开微信操作流程，付款预
订了一套纪念册。“我感觉，莫队在申
花的时间真的不算多了，所以这个就
当是他送我的道别礼物吧，不管多贵
也要拿下。”蓝子龙淡淡地笑了笑。
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看东体直播获赠夺冠海报，对莫雷诺更是爱得深沉
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那年，申花把最紧俏的球票给了他

球迷义卖活动
他也捐献爱心

热爱申花 热爱生活


